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Las faenas comenzaron el 6 de enero con el retiro de la techumbre deteriorada 

Proyecto restaurará la cubierta de la 
Galería Alessandri de Concepción 
Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaíadiarioelsurcl 

aGalería Alessandrisehacon- 
[ pñcocono uno deloscen: 

os comerciales más emble 
máticos de la capital regional No 
obstante, el recinto-cuya construc 
cióndatade1942-hapercibidoim- 
portantesdeteriorosconel tiempo, 
alocual se sumanemergenciasco- 
mo el terremoto del 2010 y un in- 
cendio que sufrió en 2019. 

Actualmente, la filtración de 
lluvia es la mayor problemática 
que enfrenta el recinto sobre to 
doduranteelinvierno, hecho que 
perjudica tanto a los comercian 
tes como a los transeúntes que 
frecuentan este espacio. 

Porello, la comunidad y autori 
dades valoraron significativa 
mente el anuncio realizado ayer 
porla Seremi de Bienes Naciona: 
les, que dio cuenta del inicio de 
las obras de renovación de la cu- 
biertaexterior del edificio, estruc 
tura que protege la bóveda, quees 
de conservación histórica. 

“La intervención se concretará 
enabril, con unaasignación dela 
cartera que supera los $106millo- 
nes loquesupone lamayorinver 
sión que se ha efectuado en este 
inmu£ble de conservación histó. 
Tica(...). Iniciamos estas obras que 
buscan conservarel edificio y,co 
mo consecuencia, darles más dig. 
nidad en el trabajo y reactivar el 
comercio de Concepción", desta 
cóel seremi Sebastián Artiaga. 

PRIMEROS AVANCES 
La faseinicial comenzóa ejecu: 

tarseel 6de enero pasado, comen- 
zando con el retiro de la techum- 
bre queserá reemplazada, 

El representantelegal de la em 
presa JMN Ltda -a cargo del pro- 
yecto-, Eric Muñoz, precisó que 
las faenas “consideran la estruc: 
turación de la proyección de la 
cubierta, para evitar justamente 

106 
millones de pesos se 
invertirán en este 

proyecto, que reforzará la 
seguridad de este 

emblemático edificio. 

El objetivo es resolver la filtración de lluvia que afectan al edificio principalmente en invierno, 
apuntando además a reactivar la actividad comercial, que se ha visto mermada estos últimos 
años. Si la intervención avanza según los plazos determinados, se concretará en abril. 

Las obras se extenderán por 100 días, lo que permitirá contar con una cubierta renovada antes del inviemo. 
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La deteriorada techumbre provocó la fración de lluvia en el edificio. 
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el temadela lluvia. También se le 
va a incorporar una canaleta, lo 
queimpedirá que ingrese el agua, 
generando daño y humedad”. 

Una siguiente etapa, en tanto, 
contempla la intervención de las 
ventanas laterales, con el fin de 
erradicar el ingreso del viento y 
la luvia. La iniciativa se extende- 
rá por 100 días corridos y reque: 
rirá avanzar con especial cautela 
en resguardar la seguridad de 
transeúntes y el personal, sobre 
todo en áreas concurridas. 

PUNTOS DE MEJORA 
Enla instancia, el delegado pre- 

sidencial regional, Eduardo Pa 
checo, consignó que “este eselini 
cio de un plan de normalización 
que creemos que debe realizarse; 

Delegado presidencial concreta reunión protocolar 
con el nuevo seremi de Transportes del Biobío 

Si bien el viernesse anunció el 
nombre de Patricio Fierro como 
el nuevoseremi de Transportes y 
Telecomunicaciones del Biobío, 
ayer arribó oficialmenteal cargo 
ylo hizo con un reunión protoco 
lar con el delegado presidencial 
Eduardo Pacheco. 

Fierro es abogado de la Univer: 
sidad Católica de la Santísima 
Concepción, diplomado en Dere- 
cho Municipal y diplomado en 
Derecho Administrativo General, 
ambos cursados en la Universi 
dad de Concepción. También tie- 
ne un magísteren Derecho Públi 
co de la misma casa de estudios. 

Hasta estasemana se desempe- 
ñaba como director del Fosis Bio: 
bío y, además tiene experiencia 
en el municipio de Chiguayante 
y a nivel político fue presidente 
regional del Partido Socialista. 

El delegado Pacheco señaló 
que-“le deseo todo el éxito ensu 
gestión y no me cabe duda queel 
nuevo seremi llevará adelante 
las políticas públicas que el go 
bierno requiere en materia de 
transportes”. 

Lacarterase encontraba vacan- 
te hace un mes, tras la salida de 
Héctor Silva. Ahora solo falta de- 
signarseremi de Justicia. 

  

El delegado Pacheco junto con el nuevo seremi Patricio Fierro. 

  

En siete comunas del Biobío se está bajo la muestra objetivo 

Desarrollo Social alerta sobre alta tasa de rechazo a encuesta Casen 
Faltan 15 días para que se termine el proceso y estos próximos días 
se llegará a Alto Biobío y otras comunas rurales. 

  La aplicación de la Casen será hasta el 31 de enero. 

A 15 días de terminar su apli 
cación se encuentra la Encuesta 
de Caracterización Socioeconó- 
mica (Casen) y el Ministerio de 
Desarrollo Social alertó respecto 
ala tasa de rechazo que presenta, 
la que llega al 8,5%. 

Esto se ve reflejado en comu 
nas donde no se ha alcanzado a 
completar la muestra objetivo 
dela encuesta que mide las con- 
dicionessocioeconómicas de los 
habitantesde la zona. Se trata de 
San Pedro de la Paz, comuna que 
lidera esta tasa, con un rechazo 
de un 13,3% y le sigue Chigua 
yante con un 12,9%; Laja con un 
11,6%; Tomé con un 10,3%; San- 
ta Juana con un 10,2%, Hualpén 

con un 10,1% y Concepcióncon 
un 10%, 

El seremi de Desarrollo Social, 
Hedson Díaz, señaló que “esta 
mos en un 84,2% de aplicación 
enla región, lo que se traduce en 
6.466 encuestas aplicadasen don- 
de la muestra total solicitada por 
el Centro de Microdatos dela Uni: 
versidad de Chile es de 7.675, la 
cifraesalta, pero aún nos falta pa- 
rallegar a la meta, es poreso que 
necesitamos que las personas que 
reciban aalgún encuestadordela 
Casen, puedan ayudarlo, respon 
diendo la encuesta”. 

Asimismo, la autoridad expli 
có que“los datos obtenidos dees 
te instrumento son muy rele 

ya hemos conversado conelalcal 
de, con consejeros regionales, so 
bre cómo somos capaces de un 
proyecto de mayor envergadura 
que genere —por ejemplo- inter 
venciónenlas instalacioneseléc 
tricas y recuperaresa bóveda que 
hoy está completamente negra, 
porque a propósito de incendio 
de2019 quedó en pésimas condi 
ciones”. 

Por su parte, Hugo Muñoz, re 
presentante de la asociación gre 
mial conformadaen defensa dela 
galería y comerciante de estecen 
tro por 60 años, contó que han 
evidenciado una disminución de 
las ventas en este centro comer- 

cial, hecho que asocia con episo 
dios como el estallido social y la 
pandemia, pero también con el 
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Para.el delegado presidencial 
del Biobío, el compromiso de 
las autoridades en este ám- 
bito también se ha materia- 
lizado a través de la pintura 
de la fachada de la Delega- 
ción, que se emplaza aleda- 
ña a la Galería Alessandri. 
“Creemos que ha recupera- 
do lo que nunca debió per- 
der, que son las condiciones 
que debe tener el edificio 
más importante del Gobier- 
no Nacional en la región; que 
esté en condiciones, que ten- 
ga la seguridad necesaria (... 
Vamos a seguir avanzando 
con el municipio para la recu- 
peración del centro de la ciu- 
dad”, aseguró, 

6 £.. de un plan de 
normalización que creemos 

que debe realizarse; ya hemos 

conversado con el alcalde, con 
consejeros regionales, sobre 

cómo somos capaces de un 
proyecto de mayor envergadura” 

Eduardo Pacheco 
delegado presidencial del Biobío 
  

deterioro y abandono que ha su: 
frido el edificio con los años. 

Por esto, tras concretarse la re 
novación de la techumbre, laidea 
esavanzarenotros puntos de me- 
jora que están pendientes, pero 
que igualmente suscitan interés. 
“El alumbrado igual nos preocu: 
pa,el tendido eléctrico, y limpiar 
el techo en sí mismo en la parte 
central de la galería”, detalló, 

En relación con el anuncio de 
las autoridades, manifestó que 
“esto es el comienzo de algo ma- 
yor. El seremi fue bastante claro 
al decir que quiere seguridad pa- 
rala galería, las autoridades están 
comprometidasa todonivel. Este 
es un bien para la ciudad”. 

Miguel Muñoz, presidente dela 
asociación gremial, también agra: 
deció la gestión, pues “logró ma 
terializar el anhelo de los locata: 
rios y de la comunidad, ya que 
hoy.es un punto negro para la ciu: 
dad y esperamos que pueda vol. 
vera sercomo era antaño”. 

Firman convenio para 
reforzar la protección 
de niños y adolescentes 

El Servicio Nacional de Pro 
tección Especializada a la Ni 
ñez y Adolescencia dela Región 
del Biobío firmó un convenio 
colaborativo con el Centro de 
Formación Técnica de la Uni 
versidad Católica del Norte(Ce 
deuc UCN), sede Hualpén. 
La directora regional del Ser 

vicio, Andrea Saldaña, manifes 
tó que dicha alianza "establece 
un marco de trabajo conjunto 
que nos permitirá desarrollar 
diversasaccionesquecontridu 
yan con la labor de protección 

vantes, estamos hablando que 
con ellos se puede conseguir da- 
tos de pobreza, pobreza por in: 
greso y muldimensional y otros 
insumos relevantes para lacons- 
trucción de políticas públicas 
por parte del Estado" 
La Casense aplica en todoel pa: 

ís, a nivel nacional la muestra ob 
jetivo es de 74.668 encuestas, 
donde hasta el 14 de enero de 
2025se han concretado 64.076l0 
que equivale a un 85.8% con un 
10% derechazo. 
Respecto al trabajo local, Díaz 

puntualizó que “tenemos impor: 
tantes hitos en la Casen en estos 
próximos días, los encuestadores 
Tlegaran al Alto Biobío, para verla 

  

especializada que desarrolla 
mos, junto con aportar ala mi 
sión delacasa de estudios y sus 
estudiantes”. 

El director de la sede de este 
CFT. Cristian Véjar, precisó que 
a través de la estrategia se bus- 
ca“desarrollar diversas iniciati 
vas de vinculación y también 
de apoyo recíproco a la labor 
del Servicio”. Esto, consideran: 
doquese imparten carrerastéc 
nicas denivel superioren áreas 
comola salud, el trabajo social 
yla educación 

  

e Encuesta 

Se aplica por el Ministerio de De- 
sarrollo Social desde 1990 y pue- 
de ser bianual o trianual. Se bus- 
ca conocer la situación socioeco- 
nómica de los hogares. 

  

condiciónsocioeconómica dees 
tacomuna, además nos desplega 
emos por las comunas, donde los 
sectores rurales aún se encuen 
tranenbaja cifra deaplicaciónco- 
mo Contulmo, Lebu y Yumbel, 
pero además reforzaremos lasco 
munasanteriormente menciona- 

dascon alta tasa derechazo”. 
Los encuestadores tienen una 

credencial con un código QR pa 
ra validar su identidad.
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